
 

Seite 1 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2024 

Förderverein Kinder- und Jugendfarm Dreieich e.V. - DREIEICHHÖRNCHEN  

Datum:     25.04.2024 

Ort:  Gemeindezentrum der Ev. Versöhnungsgemeinde, 
Hegelstraße 91, 63303 Dreieich 

Anwesende Vorstände:   Barbara Debold (1. Vorsitzende) 

     Simone Milla (2. Vorsitzende) 

Alexander Nold (Schatzmeister) 

Birgit Wolf (Schriftführerin)  

Eric Göbel (Beisitzer)  

Christopher Bendig (Beisitzer)  

Leitung der Mitgliederversammlung:  Barbara Debold (1. Vorsitzende) 

Protokoll:     Birgit Wolf (Schriftführerin) 

Teilnehmer/innen:                                   15 stimmberechtigte Mitglieder*innen bis 19:12 Uhr,  
ab 19:12 Uhr 16 stimmberechtigte Mitglieder*innen  
ab 19:32 Uhr 17 stimmberechtigte Mitglieder*innen (siehe 
Anwesenheitsliste),  
Mitglied Tobias Anger hat um 21:53 Uhr die 
Mitgliederversammlung verlassen.  

Gäste (Teilnahme durch die MV genehmigt): Leonie Stüttgen, 
Lione Stienecke (Mitarbeiterinnen), Mimon Imkor,  

Beginn:  19:05 Uhr    

Ende:   22:05 Uhr 

 

Tagesordnung lt. Einladung 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2023 
3. Bericht der Kassenprüfer*innen über die Prüfung des Geschäftsjahres 2023 
4. Entlassung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2023 
5. Neuwahl aller Vorstandsämter  
6. Neuwahl der Kassenprüfer*innen für das Geschäftsjahr 2024 
7. Diskussion und Abstimmung zur Neufassung der Satzung  
8. Anträge Ehrenamtspauschale Vorstand  
9. Anträge aus der Mitgliedschaft 
10. Verschiedenes 
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TOP 1 

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Die 1. Vorsitzende Barbara Debold eröffnet um 19:05 Uhr als Versammlungsleiterin den offiziellen 
Teil der Mitgliederversammlung. Sie begrüßt die Anwesenden und stellt den fristgemäßen Eingang 
der Einladung und die gemäß §6, Abs. 2, 5 und 6 der Satzung gegebene Beschlussfähigkeit fest. 

Anschließend stellt Barbara Debold die Mitglieder des noch amtierenden Vorstandes vor. 

 

TOP 2 

Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2023 

Barbara Debold erinnert an Rudolf Arnold Kraus der im vergangenen Jahr verstorben ist.  

Das Imagevideo der Dreieichhörnchen, das von Zheyna (Werkstudentin) produziert wurde, ist den 
Mitglieder*Innen präsentiert worden.   

Bericht über die Tätigkeiten im Berichtsjahr und inhaltlicher Ausblick auf das laufende Jahr. Das 
aktuelle Farmteam wird kurz vorgestellt. Die Mitarbeiterinnen Lione und Leonie haben über ihre 
pädagogische Arbeit im offenen Betrieb berichtet. Lione betreut auf dem Farmgelände den 
Baubereich, Schulprojekte und -kooperationen, Gartenprojekte (z. B. Kartoffelanbau) und Social 
Days.  

Leonie ist für die Tiere zuständig und unter anderem auch für die feste Tiergruppe „Die Rotte“. die 
jeden Dienstag mit 10 Kindern stattfindet. Sie berichtete über deren Arbeit mit den Tieren. 
Außerdem betreut sie die Jugendgruppe.  

Kassenbericht  

Der Schatzmeister Alexander Nold erläutert die Einnahmen-/ Überschussrechnung 2023. Dieser weist 
ein Minus von 5.486,29 Euro auf. Den Einnahmen von 240.510,98 Euro stehen Ausgaben in Höhe von 
245.997,29 Euro gegenüber. Ende des Jahres 2023 belief sich die Summe der Kontostände auf 
50.740,86 Euro.   

 

TOP 3 

Bericht der Kassenprüferinnen über die Prüfung des Geschäftsjahres 2022 

Die Kassenprüferinnen Christa Golder und Taja Bartocha waren bei der Mitgliederversammlung nicht 
anwesend, aus diesem Grund verliest Alexander Nold den Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2023.  

Der Vorstand und die Mitglieder bedanken sich bei den beiden Kassenprüferinnen für ihre wertvolle 
Arbeit mit Applaus. 

 
TOP 4 

Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2023 
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Das Vereinsmitglied Willy Juch stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands 
für das Geschäftsjahr 2023. Über den Antrag wird offen abgestimmt.   

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltung   
(die 6 Vorstandsmitglieder sind hier nicht stimmberechtigt).    

 
TOP 5 

Neuwahl aller Vorstandsämter  

Frau Alexandra Schmidt stellt sich als Wahlleiterin zur Verfügung. Frau Schmidt wird in dieser Funktion 
von Kathleen Stockmar unterstützt. 
 
Barbara Debold schlägt eine Blockwahl vor.  Dafür steht dieser Block zur Verfügung: Barbara Debold 
(1. Vorsitzende), Eric Göbel (2. Vorsitzender), Alexander Nold (Schatzmeister), Simone Milla 
(Schriftführerin), Christopher Bendig (Beisitzer).  
Es stellen sich keine weiteren Kandidat*innen zur Verfügung.   
Für die Blockwahl stimmen 17 mit Ja, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltung.  
 
Es liegt kein Antrag auf geheime Wahl vor, somit wird offen gewählt.   
Die Wahl des Vorstandes erfolgt per Handzeichen für den Block: Barbara Debold (1. Vorsitzende), Eric 
Göbel (2. Vorsitzender), Alexander Nold (Schatzmeister), Simone Milla (Schriftführerin), Christopher 
Bendig (Beisitzer). 
Abstimmungsergebnis: 17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltung.  
Alle nehmen die Wahl an.  

TOP 6 

Neuwahl der Kassenprüfer*innen für das Geschäftsjahr 2024  

Christa Golder und Taja Bartocha konnten bei der Mitgliederversammlung nicht anwesend sein. 
Beide haben sich zuvor schriftlich zu einer möglichen Kandidatur geäußert. Taja Bartocha lässt sich 
weiterhin zur Wahl aufstellen. Christa Golder würde als Kassenprüferin kandidieren, falls sich bei der 
Kassenprüferwahl kein*e weitere*r Kandidat*in aufstellen lässt. Andernfalls würde sie sich als 
stellvertretende Kassenprüferin zur Wahl stellen. Tobias Anger stellt sich als Kandidat zur Verfügung. 

Die Wahl soll als Blockwahl stattfinden, es erfolgt dazu eine Abstimmung.  

Mit dem Ergebnis von 17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen wurde die Blockwahl 
beschlossen.   

Abstimmungsergebnis: Tobias Anger, Taja Bartocha werden jeweils mit 17 Ja-Stimmen, 0 
Gegenstimmen und 0 Enthaltungen als Kassenprüfer*in gewählt.  
Christa Golder wird mit 17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zur Stellvertretung 
gewählt.      

Christa Golder und Taja Bartocha nehmen die Wahl an (schriftliche Erklärungen liegen vor).  
Tobias Anger nimmt die Wahl an.       
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TOP 7  

Diskussionen und Abstimmung zur Neufassung der Satzung 

Babara Debold hat die Änderungen der neuen Satzung vorgelesen.  

Vor der Abstimmung zur Neufassung der Satzung wird von einem Vereinsmitglied der Antrag gestellt, 
dass §7 Absatz 2 (Fördermitglieder besitzen kein Stimmrecht) ersatzlos gestrichen werden soll. 
Darüber wurde diskutiert. Die Abstimmung über den Antrag erfolgt per Handzeichen.  

Abstimmungsergebnis: 3 Ja- Stimmen, 11 Gegenstimmen, 3-Enthaltungen.  

Der Antrag wurde abgelehnt.   

Die Abstimmung soll als Blockwahl stattfinden, es erfolgt dazu eine Abstimmung.  

Es wurde mit 17 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen beschlossen, dass die 
Abstimmung für die neue Satzung in einer Blockwahl stattfindet. 

Danach erfolgt die Abstimmung über die Satzungsneufassung. 

Die Satzungsneufassung wurde durch 14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 3-Enthaltungen 
angenommen. 

Das Dokument der Satzungsneufassung wird erst mit der Eintragung in das Vereinsregister wirksam. 
 

TOP 8  

Antrag Ehrenamtspauschale Vorstand   

Der Vorstand stellt den Antrag über die Ehrenamtspauschale abzustimmen. 

Die Ehrenamtspauschale kann bis zu 840 Euro pro Jahr betragen.  Über die Gewährung der 
Ehrenamtspauschale wird jedes Jahr durch die Mitglieder*innen neu abgestimmt. Die Pauschale 
kann nur finanziert werden, wenn genügend Rücklagen im Haushalt vorhanden sind. 

Die Abstimmung über den Antrag erfolgt per Handzeichen.  

Abstimmungsergebnis: 17 Ja- Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0-Enthaltungen. Der Antrag wurde 
angenommen. 
 

TOP 9  

Anträge aus der Mitgliedschaft 

Die Versammlungsleiterin stellt fest, dass keine Anträge aus der Mitgliedschaft eingegangen sind.  

 

  



 

Seite 5 

TOP 10 

Verschiedenes 

Willi Juch berichtet über das geplante Treffen des AJAH (Arbeitskreis Jugendfarmen und 
Abenteuerspielplätze in Hessen) in Verbindung mit dem BdJA (Bund der Jugendfarmen und 
Aktivspielplätze e.V.) am 25.05.2024 bei den Dreieichhörnchen. Dieses Treffen steht unter dem 
Motto „Wir laden die Politik ein“, an dem auch der Geschäftsführer des BdJA teilnehmen wird. 

Es wurde über mögliche Auswirkungen des ab 2026 geltenden Gesetz zur ganztägigen Förderung von 
Kindern im Grundschulalter (Ganztagsförderungsgesetz - GaFöG) mit dem Rechtsanspruch auf 
Ganztagsbetreuung in den Schulen auf das Farmangebot der Dreieichhörnchen für die Schulkinder 
diskutiert. 

Es wurden aus der Mitgliederschaft Vorschläge eingebracht, um die Farm bzw. das Farmleben 
aufzuwerten u. a. Rentner Café, ältere Leute als Honorarkräfte. 

Es werden noch Beisitzer für den Vorstand gesucht, für Öffentlichkeitsarbeit, Fundraising, 
Ehrenamtsmanagement. 

Zum Abschluss der Mitgliederversammlung bedankt sich der Vorstand beim Farmteam und allen 
Ehrenamtlichen für ihr eingebrachtes Engagement. 

 

 

Dreieich, 25.04.2024 

 

 

         _________   

Birgit Wolf, Schriftführerin    Barbara Debold, Versammlungsleiterin 

 

Anlagen: Teilnehmerliste, Jahresabschluss 2023, Rücklagenspiegel, Protokoll der Kassenprüfer*innen 

 

 


